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Aún recuerdo, para mi sorpresa, hace unos 20 años, 
cuando llegué a nuestra parroquia de Cristo 
Resucitado aquí en General Roca en la Patagonia 
Argentina, la primera Misa del 24 o de Gallo que me 
tocó compartir en esta comunidad. Venía con la 
experiencia de las grandes misas del 24, 
multitudinarias, en el patio del Colegio de Caballito 
en las que, además, juntábamos dinero para los 
Grupos Misioneros: ¡cómo nos saludábamos todas 
las familias y luego nos íbamos a celebrar al piso de 
arriba con la comunidad religiosa! Aquí no era ni 
parecido. Una misa escuálida, rapidita y la gente 
salía medio corriendo para ir a preparar la comida.  
Sin embargo, con el tiempo como comunidad fuimos 
descubriendo el valor de vivir la Eucaristía juntos 
antes de sentarnos a cenar. Con los años, se ha 
transformado en una de las misas más populares de 
la parroquia. En cuanto a la cantidad de gente, 
probablemente cabeza a cabeza con el domingo de 
Ramos y con la Vigilia Pascual. Y hoy me atrevería 
decir que incluso las supera: tenemos 300 asientos en 
nuestro templo parroquial de la sede, y normalmente 
media hora antes del inicio ya están todos ocupados.  
Al comenzar la Eucaristía, no bajamos de 600 a 700 
personas que estamos congregadas dentro del 
templo, apiñados en los pasillos, en el patio exterior  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

y hasta en la calle. Obviamente el sonido sale 
también por los parlantes externos y las ventanas se 
transforman en lugares muy codiciados. 
¡Es una misa muy especial! El evangelio se representa 
y no faltan multitudes de angelitos y de pastores que 
engalanan la noche con estrellitas y bastones. María 
y José bellamente vestidos sostienen un bebé 
“renovado” y siempre de menos de un año (el más 
pequeño que ha ocupado el codiciado protagonismo 
jesuánico tenía apenas unos días). La choza del 
pesebre es muy sencilla, hecha de palos y ramas 
frescas de nuestro jardín. Los Reyes Magos, serios 
adultos de la comunidad, entran con las ofrendas y 
comienzan con la adoración del niño. Un coro 
magnífico de buenas voces, guitarras, bombos y 
panderetas animan toda la celebración con el clásico 
repertorio navideño que tanto nos gusta cantar. Eso 
sí, somos puntuales a rajatabla: a las 20:30hs 
comenzamos y a las 21:30hs estamos cantando 
“Noche de paz” y partimos serenos y alegres a 
preparar las mesas en casa, donde rezamos una 
bendición nueva que nos llevamos cada año para 
hacerla en familia.  
Todos hemos experimentado que, luego, la mesa 
familiar tiene otro tono, otro ambiente, mucho más 
alegre y orante, en la que sentimos la presencia de la 
familia de Belén. Nos da tiempo para cortar el 
pionono, presentar bien el vitel toné, preparar el 
peceto, poner coquetamente los pancitos o servir el 
lechón con rusa. ¡Veremos!, este año es posible que 
nuestros menguados bolsillos argentinos no den más 
que para pollo frío y alguna ensalada. Eso no es ya 
problema, pues hemos entendido que la cena del 24 
no debe ser fastuosa, ni es necesario tomar hasta 
desbordar, ni hay que comer hasta explotar… y 
hablando de explosivos, ¡tampoco hacen falta los 
petardos! El ambiente es otro, es sereno, es 
contemplativo, como la estrella que conducía a los 
magos o los cánticos armoniosos de ángeles y 
pastores. Muchas familias ahora rezan un rato, 
aunque tengan invitados (la mayoría de ellos 
agradece el detalle) y, las más osadas, cantan. Pero 
todos hemos aprendido que la Misa comunitaria del 
24 hace que luego la Cena familiar sea especial. 
Normalmente sentimos que, al momento de brindar, 
sean las doce o no (como es una fiesta litúrgica el día 
cambia con la caída del sol y no con el reloj civil), 
deseamos de corazón que la luz del Salvador nos 
ilumine a todos, para que no falte “banquete de vida 
nueva” en ningún hogar, empezando por tantos 
millones de “pobres pesebres verdaderos” que hay en 
todo el mundo. 
¡Hemos aprendido que el 24 no es el 31! ¡Feliz 
Navidad! 
 

P. Javier de Aguirre sm 
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Estamos viviendo el Adviento como un viaje 

de esperanza en el que vamos tratando de 

acompañar a María en la  anhelante espera 

de su Hijo y cruzando las fronteras que 

pueden impedirnos  su acogida plena.  

Al leer las cartas de Adela, tanto las que 

escribió a las jóvenes, como a las hermanas, 

siendo ya religiosa, advertimos que vivía con 

intensidad los tiempos litúrgicos, algo no muy 

frecuente en su época. En este año en que 

tuvimos la dicha de verla reconocida como 

Bienaventurada- Beata  acojamos algunos 

de sus pensamientos sobre la Navidad, 

espigados de tres de sus cartas. Las dos 

primeras escritas a los 17 años y la tercera a 

los 20.   

“Lega el momento en que el divino Niño va a 

nacer. He aquí el día de la salvación, he aquí 

el momento favorable. Es hora de preparar 

los caminos del Señor; de prepararle en 

nuestra alma una morada digna de él; de 

poner todo nuestro cuidado en conservarlo 

cuando hayamos  tenido la dicha de 

recibirlo”. (Carta 59,3) 

“Es la última carta que te escribo, antes de 

Navidad, querida y buena amiga Agueda. El 

divino Salvador quiere nacer pobre, 

despojado de todas las comodidades, como 

un indigente, él a quien pertenece la tierra. 

 ¡Y a nosotras nos gusta tanto vivir 

confortablemente…¡ Nace en un establo 

donde hay animales… ¡Qué humildad¡ 

También por la humildad más profunda lo 

atraeremos a nosotras. Lleguemos a la 

íntima convicción de que no somos nada, de 

que no podemos nada, de que no tenemos 

nada, y suframos con paciencia y en silencio 

que nos juzguen incapaces de nada. Jesús 

nace en la oscuridad de la noche: 

aprendamos a amar la vida escondida en 

Dios y a amar la soledad y el silencio. En la 

soledad es donde Dios habla al corazón. (De 

la Carta 60) 

 ¡Qué digno de nuestro amor es éste Jesús 

que nace¡ Amémosle , pues, mucho. ¿Y qué 

cosa puede ser costosa al que ama? Te cito 

a media noche, al lado del pesebre, para 

meditar durante algunos minutos en su 

profunda humildad, en su ardiente caridad y 

en su rigurosa mortificación” (Carta  144) 

Que en esta Navidad, a distancia de dos 

siglos, Adela siga ayudándonos a acoger y a 

dar a Jesús, Hijo de María, el único Salvador 

de todos. 

Hna Blanca Jamar FMI  
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El día 13 de diciembre tuvo lugar un encuentro 

de socios del Instituto Cultural Marianista (ICM) 

en el colegio Marianista de Caballito. Esta vez 

no fue una “Asamblea” formal, sino una jornada 

de reflexión sobre las grandes líneas 

pedagógicas por las que se van orientando 

nuestros Centros Educativos. 

El Equipo de Animación (EA) de la REM (Red 

Educativa Marianista) animó y condujo la 

reunión. 

Mariana Albarracín, responsable del área 

pedagógica informó del camino recorrido 

durante este año y del trabajo realizado, 

especialmente con los directivos. El eje de la 

reflexión y de la formación de los mismos estuvo 

centrado en la “Educación para la comprensión”. 

Sin dejar de lado otros grandes desafíos que 

tenemos en todos nuestros centros, se explicó el 

porqué de la insistencia en el eje asumido, que 

sitúa a los educandos en el centro de nuestra 

pedagogía, tal como nos los pide el Proyecto 

Educativo Pastoral (PEP) de nuestros centros 

educativos en la Argentina. 

En la primera parte del encuentro no faltó la 

posibilidad del diálogo entre los socios, y a 

posibilidad de expresar nuestras inquietudes y 

sugerencias al EA. El intercambio resultó muy 

rico e interesante. 

No faltó la mirada hacia el futuro, la toma de 

conciencia de los grandes desafíos que tenemos 

en este momento, en un contexto muy complejo 

de la Argentina. No sólo por la situación 

económica y por las complejidades burocráticas 

que tenemos que sobrellevar, sino por el cambio 

cultural en que estamos inmersos y por el gran 

recambio de docentes que hay en nuestros 

centros, a los que debemos imbuir del espíritu, 

el carisma y la pedagogía marianista. 

El encuentro tuvo su cierre celebrativo en una 

Eucaristía también muy familiar y participada, y 

con un ágape fraterno en el que compartimos y 

brindamos con espíritu navideño. 

Algunos socios, por razones muy comprensibles, 

se excusaron amablemente de no poder asistir. 

No siempre es fácil encontrar fechas en las que 

todos podamos participar, teniendo en cuenta la 

altura del año en que estamos. 

Para todos mi agradecimiento y mi deseo de que 

todos tengamos un mejor año 2019. Seguimos 

convocados a servir la misión marianista, 

también desde estos espacios. 

¡Feliz Navidad y muy buen año 2019! 

  

Luis Casalá sm 

Presidente de la REM 



Buenas a todos, permiso. Queremos compartir con ustedes algunas reflexiones para que disfruten 

en algún momento de silencio que se regalen entre los fuegos artificiales de la Navidad.  

Para ello les pedimos a Mariano,  Manuel y  Santiago un enfoque distinto, imaginando que, en la 

riqueza, la diversidad y la profundidad de sus aportes, todos resultaríamos beneficiados. 
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Busquemos juntos qué hay acerca de la noche en 

la Biblia. Sería muy extenso registrar todos los 

textos, pero de seguro que podemos decir 

algunas cositas para saborear.  Por lo general la 

noche es signo de tinieblas, de oscuridad interior 

y exterior, de miedos y sombras. Por eso al 

comenzar la Biblia, el relator dice: “Y Dios llamó 

día a la luz y noche a las tinieblas” (Génesis 1, 5). 

Allí solo parece una descripción de lo que sucede 

con el tiempo diario. Pero al seguir leyendo la 

Palabra de Dios podemos encontrar que Dios o el 

ángel de Dios suele presentarse de noche para 

dar un mensaje. 

La Nochebuena es un espacio donde Dios vuelve 

a presentarse para anunciar, para mensajear, 

para poner su voz en medio de las naciones y 

decir que la noche, la oscuridad, las tinieblas, las 

sombras y los miedos son sofocados por la 

presencia de Jesús, Dios y niño a la vez.  

¡Qué paradoja! El niño, temeroso de la oscuridad, 

es el lenguaje del Dios que disipa las tinieblas. Es 

Dios hecho niño, nunca juez, el que viene a 

despertarnos por la noche.   

Celebrar la Nochebuena es una invitación de 

Dios, primeramente, a “creer” que Él no les teme 

a nuestros miedos ni tampoco a los reinos que 

atemorizan a la humanidad. El Dios de la 

Nochebuena viene a transformar la oscuridad en 

luz; así lo entiende la Biblia cuando finaliza 

diciendo: “Tampoco existirá la noche, ni les hará 

falta la luz de las lámparas ni la luz del sol, 

porque el Señor Dios los iluminará, y ellos 

reinarán por los siglos de los siglos” (Apocalipsis 

22, 5). Ese “ellos” hace referencia a Dios y al 

Cordero, que son el Padre y el Hijo unidos en el 

Espíritu. 

Celebrar la Nochebuena es dejar paso a que el 

Dios de Jesús reine entre tanta tiniebla del 

mundo, celebrar la Nochebuena es asumir que el 

Reino de Dios es más poderoso y sanador que 

cualquier otro reino que hayamos visto. 

¿Por qué Dios viene en persona? Porque está 

enamorado de la humanidad y quiere devolver el 

sentido de la vida abundante que ella ha perdido 

con tanto mercado. Navidad es buena noticia, 

Jesús es Navidad, es Nochebuena por siempre. 

Los marianistas estamos llamados a vivir todo el 

año con espíritu de Navidad, por eso somos 

misioneros, porque fuimos enviados a “ser  

nochebuena” entre los que viven en noche de 

sombras. Nuestra fe arraigada en el carisma 

marianista es liberadoramente navideña, en el 

sentido que creemos en un Dios humanizado que 

trae un nuevo Reino para transformar toda 

tiniebla en luz y esperanza. Pero no viene solo, 

viene por medio de María, símbolo de la 

marginalidad del mundo.  

Durante esa noche de nacimiento, el ángel se 

presentó otra vez a los marginados, los pastores, 

para anunciarles lo más profundo y esperanzador 

que alguien puede anunciar: “No tengan miedo, 

porque les traigo una buena noticia, una gran 

alegría para todo el pueblo: Hoy, en la ciudad de 

David, les ha nacido un Salvador, que es el 

Mesías, el Señor” (Lucas 2, 10-11).  

En sintonía con este último versículo, vivamos así 

la Nochebuena: No tengamos miedo, seamos 

reflejo del Reino de Dios, espacio de salvación, 

testigos del Mesías, servidores y amigos de los 

más débiles. 

Niño Dios, haznos dóciles a tus caricias para 

que salgamos a acariciar a los que viven en 

las sombras llevándolos al calor de tu luz.  

 

Mariano Serer Mora 

Catequista colegio de Caballito 



 

Se acerca la Navidad con su ilusión. Un año que termina y sería bueno que nos regaláramos unos 

momentos de reflexión. En ellos podemos tomar conciencia de tres cualidades que nos acompañan: 

Asombro; Respeto; Cuidado. 

ASOMBRO    Veo mi cuerpo, mis manos, mis piernas, mis ojos. Tomo conciencia de mi larga historia 

evolutiva cuando aparecimos los primeros humanos en tierras africanas. Entiendo que provengo de 

una larga cadena de simios, de reptiles, de anfibios, de peces, de células eucariotas, de células 

procariotas, de átomos que se juntaron y aprendieron a vivir en comunidad.  Tomo conciencia de que 

el planeta Tierra estaba muy caliente y que de forma milagrosa surgió la vida. 

RESPETO      Soy la parte consciente del Universo. Aprendí a pensar, aprendí a querer, aprendí a 

construir una vida útil. Comparto mi vida con otros humanos. Todo hombre es mi hermano y merece 

respeto.  

CUIDADO     Me siento que poseo dos manos y un corazón.  Cada día amanezco con la tarea de 

cuidar y de que mis manos se sientan útiles en la tarea de construir una Tierra Sin Males. Una Tierra 

sin agresividades y sin egoísmos. Una Tierra donde cuidemos las plantas, cuidemos los animales y 

nos cuidemos a nosotros mismos.  Una Tierra que se parezca al sueño de Jesús donde cada persona 

es importante y me sienta con la tarea de cuidarla. 

Se acerca la Navidad con su ilusión. Que el asombro, respeto y cuidado se acrecienten en mí y sienta 

que vivo más consciente y que mi vida tiene sentido. 

Manuel Gonzalo sm 

Comunidad religiosa marianista Caballito 
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“Esto les servirá de señal: encontrarán a un niño 

recién nacido envuelto en pañales y acostado en 

un pesebre” Lucas 2, 12 

 

Tan clara y tan profunda la señal que distinguió a 

Jesús desde su nacimiento. ¿Dónde encontrarlo? 

¿Dónde hallarlo? En su humanidad. En la sencillez 

y en la fragilidad de la vida humana. Tal vez por 

ello, la experiencia de encuentro con los demás 

sigue siendo un camino ineludible para el encuentro 

transformador con Jesús. El encuentro con los que 

sufren, los que están desnudos y expuestos en sus 

necesidades y fragilidades, son la presencia de 

Jesús vivo y sufriente que evoca y convoca. 

Las experiencias de servicio y voluntariado de las 

cuales tantos jóvenes y adultos forman parte, son,  

en definitiva, una búsqueda encarnada del 

encuentro con ese Jesús del Pesebre, niño Dios,  

 

 

humano y carente de lo material, pero resguardado 

en la presencia de sus padres en la sencillez del 

pesebre.  

El encuentro con el niño que desea aprender y  

mejorar, la charla en el hospital con quién asume 

los momentos de fragilidad en la vida con paciencia, 

el saludo de quien con su dignidad herida por la 

desigualdad se acerca a la plaza a buscar un plato 

de comida y encuentra en los jóvenes y adultos la 

mirada al frente y a los ojos sintiéndose visible 

luego de deambular invisiblemente a lo largo del 

día, son solo algunas de las muchas oportunidades 

que hemos tenido de encontrarnos con Jesús en 

este año.  

La oportunidad que este tiempo nos brinda es la de 

advertir que este camino de encuentro con Jesús 

está al alcance de la mano. Que es en lo simple, en 

la atención a la necesidad del hermano, donde el 

encuentro con Él es posible.   

 Estamos agradecidos del año vivido, 

 

Santiago Zalduendo 

Encargado de pastoral colegio de Caballito 

"No tengan miedo, pues yo vengo a comunicarles una buena noticia, que será motivo de mucha 

alegría para todo el pueblo. Hoy, en la ciudad de David, ha nacido para ustedes un Salvador, que 

es el Mesías y el Señor. Miren cómo lo reconocerán: hallarán a un niño recién nacido, envuelto en 

pañales y acostado en un pesebre."  

 

Dios nos invita a hacer lugar en nuestro propio pesebre para que Jesús siga naciendo entre nosotros.  

Esta Buena Noticia, La Buena Noticia, provoca en nosotros ilusión y asombro, en lo más pequeño, en lo 

más débil, en lo rechazado, Jesús se hace presente para transformarlo, para transformarnos, de nuestros 

miedos, de nuestras miserias, de nuestros egoísmos… 

Esta es la Buena noticia que volvemos a escuchar y anunciar, Jesús está aquí en medio de nosotros, no 

puede estar lejos de nosotros sino dentro de cada situación de nuestra vida.  

Este encuentro con Jesús renueva nuestras vidas, no hace “todo lindo”, “todo bien”, ni pasa desapercibido 

como si “nada” pasara. Sacude nuestras vidas, nos conmociona y desafía. 

En este espíritu los invitamos a transitar este hermoso tiempo de Navidad. 

Aprovechamos a saludarlos y desear para cada una de sus familias el bien más preciado, que Jesús se 

haga presente en sus vidas. 

 

Marcos Romero 

Rector colegio de Caballito 
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Transitando el mes de diciembre… cerramos un año que nos marcó con pérdidas tan sentidas -  como 

la de nuestro querido José Luis Gervasini-  pero también nos trajo nuevas vidas… nacimiento de hijos 

e hijas de nuestros docentes que nos llenan de alegría y esperanza. En este crecer y transformarse 

queremos compartir con todos ustedes algunas de nuestra buenas prácticas y experiencias educativas 

que  nos motivan a seguir andando…  

 

Marta Mollier 

Rectora Terciario Fátima 
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“El arte no es lo que ves, sino lo que haces 

ver a los demás” (Edgar Degas) 

 

En el marco de la Materia Didáctica de la 

Expresión Plástica en Educación Inicial, 

abordamos entre otros temas,  el muralismo y las 

instalaciones en espacios públicos. Visitamos con 

las alumnas de tercer año del profesorado  el 

Pasaje Lanín en Barracas y pudimos observar 

este recorrido tan colorido, con la obra realizada 

por el artista plástico Marino Santa María y la 

colaboración de sus vecinos. Hicimos una 

recorrida por  Caminito en la Boca  y visitamos el 

Museo Quinquela Martin. Fue una experiencia 

muy enriquecedora para las alumnas, para las 

cuales era la primera vez que visitaban estos 

lugares. Agradecemos la disposición de la 

profesora Claudia Scorese, que les posibilitó esta 

jornada de sábado y las acompañó en todo el 

recorrido.  Para nuestras alumnas este tipo de 

experiencias son fundamentales y para nosotros 

un desafío brindarlas. 

 

Llegando al final de la Tecnicatura Superior en 

Seguridad e Higiene en el Trabajo, me sigo 

sorprendiendo que la “capacitación” la dan ellos, 

hombres y mujeres seguros, no solo de lo que 

dicen sino de cómo lo expresan. Y es donde 

advierto que el educador no es solo el que 

educa… Tarea cumplida.   

Prof. Marina Yver 



 

El pasado 31 de octubre hemos realizado en el 

I.S.N. Sra. de Fátima con todos y todas las  

alumnas/os  de las tres carreras y muchos de 

nuestros profesores y profesoras, una Jornada de 

Educación Sexual Integral (ESI). Este encuentro 

estuvo a cargo de la Prof. Rosana Abregù 

(docente del Profesorado e integrante del Equipo 

Sinergia y AASES)  y la colaboración especial de 

la Prof. María Marta Castro (Educar en 

sexualidad   y Mariposas Naranjas)                                                                                 

Nos propusimos abordar esta  temática que 

atraviesa la vida y las futuras profesiones de cada 

uno de los que formamos parte del instituto para  

visibilizar y comprometernos con la  promoción de 

vínculos saludables enmarcados en el proyecto 

ESI  que se propone para la formación superior. 

Fue absolutamente gratificante ver como todos 

los que participaron pudieron intercambiar 

vivencias, adquirir nuevos conocimientos y 

reflexionar sobre situaciones cotidianas en 

relación a dicha temática;  también se pudo 

pensar en cuáles son esas acciones que 

podemos poner en práctica para propiciar esos 

vínculos saludables que evitan  

 

 

 

situaciones de violencia. 

Entendemos que las relaciones afectivas sanas 

son  

fundamentales también  para la vivencia de una 

sexualidad plena. Desde la perspectiva de 

género, la forma en que mujeres y hombres 

concebimos el amor determina la manera en que 

nos relacionamos en los diferentes ámbitos en los 

que nos desarrollamos. 

En la propuesta de Educación Sexual Integral 

que se desprende de la Ley 26.150, la dimensión 

afectiva es ineludible. No incluir los aspectos 

relacionados a los vínculos, sentimientos, valores 

y emociones que constituyen al ser humano, 

sería caer en un modo de reduccionismo que no 

se condice con la perspectiva integral de la 

sexualidad. Es necesario tomar esta dimensión y 

otorgarle el valor profundamente humano que 

tiene, ligado a un gran abanico de derechos 

individuales y sociales conquistados por la 

sociedad en su conjunto. Frente a las 

banalizaciones y simplificaciones de la afectividad 

que los medios de comunicación y los mercados 

pueden hacer en un marco cultural signado por 

valores y discursos consumistas, es necesario 

enseñar sistemáticamente a reflexionar sobre 

actitudes como la escucha, la empatía, la 

solidaridad, la inclusión, el respeto y el amor. 

Educar desde una dimensión afectiva es la 

primera manera de prevenir la violencia en 

cualquier ámbito.  
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Transcurriendo el último año de la carrera, los 

estudiantes de 3er año de enfermería dieron 

finalizado las últimas prácticas de 

profesionalización en la comunidad estudiantil 

de Fátima y en el barrio de Villa Soldati.  

En el último cuatrimestre, los estudiantes 

llevaron adelante un arduo trabajo de 

actividades y  talleres que respondían a las 

necesidades colectivas de cada grupo; control 

exhaustivo de carnet de vacunas, lavado de 

manos, salud bucal, alimentación saludable, 

educación sexual y reproductiva, métodos 

anticonceptivos (MAC), primeros auxilios, RCP 

(neonatal, pediátrico y adulto). Los talleres se 

impartieron en los diferentes espacios de la 

comunidad.  

Como actividades extramuros, los alumnos  

 

 
 

 

realizaron pasantías en el Cesac 24 “Eva D. 

Perón”, ubicado en el corazón de los barrios de 

Ramón Carrillo y de Fátima. Los estudiantes de 

enfermería se conectaron y vincularon con la 

comunidad desde otro rol de pertenencia y 

pertinencia, realizando servicios de atención 

domiciliaria, enfermería y vacunas.  

Cabe destacar que este año se han dado las 

posibilidades y oportunidades de mayor 

formación académica y se han multiplicado las 

experiencias de compartir saberes y 

conocimientos de educación y salud en otros 

espacios de la comunidad fortaleciendo de esta 

manera la formación de nuestros alumnos y de 

los futuros profesionales del Terciario de 

Fátima.  
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Coordinado por la ex directora del Nivel Primario Laura Ruggeri, hoy abocada a animar el espacio de 

Familias Pastorales, junto a los/as catequistas del Nivel, Marcelo Compagnucci y Florencia Garassi; se 

llevaron a cabo el miércoles 5 y jueves 6 de diciembre dos celebraciones para recibir el tiempo de adviento 

que nos prepara para la navidad.  Las familias y los alumnos pudieron acompañar con intenciones, cantos 

y buenos deseos este momento de fe. 
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Durante todo el ciclo lectivo desde el EOE, las maestras y la catequesis se fueron abordando temáticas 

tendientes a trabajar los temas vinculares de los cursos. Como cierre del año, proyectaron un mural en las 

paredes del patio del colegio para dejar un mensaje positivo y que el mismo quedé grabado en el tiempo y 

sirva de ayuda. La acción se gestó en el marco de las ESI y ambos cursos, acompañados por la 

psicopedagoga Erica Caceres y la Prof. de Plástica Florencia Mario, propusieron dejar esta huella. 

 

El pasado 27 de noviembre en la Iglesia 

Catedral Santo Domingo de Guzmán, los 

alumnos de 3º año A y B del Nivel 

Secundario recibieron el sacramento de la 

confirmación, luego de la preparación 

recibida desde la catequesis escolar. 

Fue un momento profundo de FE, donde la 

gente presente acompañó con sentido de 

celebración y respeto. Presidió el Obispo 

Ariel Torrado Mosconi, acompañado por el 

Párroco Guillermo Gómez y los sacerdotes 

marianistas Enrique Barbudo y Manuel 

Prieto García.  

Al finalizar el sacramento de la 

confirmación, el Obispo tuvo palabras de 

valoración por la presencia marianista en la 

ciudad y el bien que hace.  

 



El pasado 10 de diciembre se convocó a un grupo de laicos comprometidos con la solidaridad 

desde sus distintas formas y roles dentro del colegio, principalmente padres. El propósito ir 

armando, de a poco, el Consejo Local de la FMM, animado por nuestra consejera María B. 

Telesca. Luego dar un paso hacia la constitución del Consejo del Oeste, los presentes se 

mostraron entusiasmados con la propuesta. Se proyectó un video institucional actual de la 

Fundación Misión Marianista, sobre su rol en el país, se compartió la experiencia vivida en la 

semana social marianista y se relató la historia de la FMM en 9 de Julio. Luego de una lluvia de 

ideas y de unas ricas empanadas, se proyectó un nuevo encuentro para el mes de 

febrero/marzo. Estamos en camino.  
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El domingo 16 de diciembre, en la eucaristía dominical, un grupo de laicos de la familia marianista 

de 9 de Julio renovó la Consagración a María. Algunos lo hicieron por primera vez. Fue una 

celebración sencilla y sentida, donde la comunidad presente acompañó con alegría y oración. 

Antes de la eucaristía, hubo un momento de meditación personal, animada por el Padre Luis 

Casala sm.  

Llevar la cruz marianista es decirle al mundo que de la mano de María estamos en estado de 

misión permanente. En cada lugar, en cada acción, en cada momento, en cada rol. Es asumir lo 

que hacemos al estilo de María.  

La comunidad de vida REPI, animó la misa y varios de sus integrantes, más otros que fueron 

invitados, le dijeron SI a María en este tiempo de adviento.  

Presidio el Padre Luis Casalá sm y concelebro el Padre Manuel Prieto sm. 



Durante el mes de diciembre tuvimos en todos los proyectos de la Fundación 

alegrías, brindis y festejo; que queremos compartir con ustedes: 
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Con las señoras de ACCIÓN SOCIAL nos encontramos sin polvillo, cajas, ropa, etc. 

Luego de compartir un hermoso año de preparar pedidos, charlas, risas y llantos 

brindamos por con una pizza de por medio. 

Gracias a todas las ellas, invisibles hormiguitas laboriosas e incondicionales  

En el proyecto TRABAJEMOS PARA EDUCAR, este año pudimos ser testigos del egreso de cinco 

alumnos/as del nivel secundario. Es un orgullo para la Fundación y para cada uno de los tutores 

poder acompañar a estos chicos y chicas que han logrado impresionantes notas, siendo escolta o 

abanderados en los últimos actos escolares. 

Ya estamos palpitando la continuidad de ellos en el Proyecto Acompañando Tu Oportunidad con 

los tutores no nos quedamos atrás y también evaluamos, y brindamos el año transcurrido Gracias a 

ellos, que acompañan a cada alumno con su encuentro mensual. 

Si tenes ganas de conocer el proyecto o sumarte, comunícate con nosotros. 
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Cierre lectivo en el proyecto ACOMPAÑANDO TU OPORTUNIDAD, estamos felices: tenemos 

dos profesionales. Decimos tenemos porque son nuestras, son de nuestra familia y de la de cada 

tutor, docente y voluntario que durante todos estos años acompañaron el proceso de crecimiento. 

Brindamos por la Lic. en Hotelería y Turismo, Andrea Ibáñez y la Veterinaria, Giselda Vanuffelen. 

Festejamos por los logros individuales, las materias que por fin aprobamos, el CBC que pasamos 

e ingresamos a la carrera y los sueños que cada uno tiene para el 2019. 

Todo esto lo hicimos decorando y dándole vida a nuestras agendas, proyectando nuestros sueños 

y colores. 

Nuestra familia se agranda en marzo se incorporan los nuevos estudiantes, y los tutores son 

pocos, si tenes ganas de participar comunícate con nosotros. 
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Luego de un año donde se vivieron y crearon espacios mágicos en las aulas. Donde se 

compartieron experiencias, sentimientos, juegos, conocimientos se da el momento de la despedida.  

Con orgullo todas las secciones de la escuela de Fátima decimos adiós a nuestros egresados, 

quienes dejan una etapa para emprender nuevos caminos. Algunos seguirán estudiando en la 

escuela primaria, en la escuela secundaria, en la universidad, otros mirarán hacia adelante en 

búsqueda de una salida laboral.   

Con orgullo les deseamos lo mejor.  ¡Ahora a mirar hacia adelante! 

Andrea Polverari 

Directivo Fátima 
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Próximo a culminar un nuevo año, vemos con mucha satisfacción las tareas que pudimos 

llevar a cabo durante el mismo. Compartimos un resumen de lo más destacado de las 

múltiples tareas realizadas. 

 

• Pudimos organizar nuestro ya tradicional retiro “Betania”, con una importante aceptación y 

participación. 

• Se realizaron, los días miércoles por la mañana en nuestra capilla del colegio, un espacio 

denominado “Oración en silencio”. 

• Se realizó los primeros miércoles de cada mes por la noche en la capilla, un espacio 

“Encuentros de Espiritualidad”, con muy buena participación. 

• Se realizó dentro del segundo semestre, los días lunes por la noche en el colegio, un 

espacio denominado “Trayecto de Biblia, vida RUAH marianista”. 

• Desde la Asociación de Padres se realizaron y continuaron importantes acciones. 

 

Todo lo expuesto fue posible gracias a la participación de muchos laicos que se acercaron 

para llevarlas a cabo. 

Agradecemos a todos y quiera Dios podamos seguir con esta, nuestra Misión. Que tengamos 

un nuevo año lleno de objetivos a realizar. Con Jesús y María a nuestro lado guiándonos, 

todo es posible. 

Que tengamos una muy feliz navidad junto a nuestras familias y que Dios nos bendiga. 

 

Equipo de Animación de laicos marianistas de Junín 
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El 7 de diciembre pasado realizamos nuestra II Asamblea Anual de las Comunidades 

Laicas Marianistas. Unos 30 laicos, acompañados por Xavier sm comenzamos a trabajar en 

los estatutos, intentando dar un cierto encuadre , pero marcando muy fuertemente que es el 

espíritu quien debe animar a nuestras comunidades laicas, para que sea realidad la oración 

de la familia marianista, donde rezamos “que sea una familia que al verla se dirá, MIRA 

CÓMO SE AMAN, y no tanto: MIRA QUE BIEN ORGANIZADOS ESTÁN. 

Nombramos un NUEVO EQUIPO DE ANIMADORES, votados en la asamblea, son 6 en 

total, con cargos de dos años, más el acompañamiento de alguno de nuestros Diáconos 

permanentes.   

Hará las veces de animadores por un lado y de enlace con el resto de la comunidades 

laicas de Argentina. 

Raúl La Frossia 

CLM Gral Roca 
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¡El sábado 8 de diciembre el Colegio Marianista de Caballito estuvo de fiesta! El Proyecto 

Mochileando surgió con el objetivo de que una familia marianista armara una “mochi” para el 

comienzo escolar 2019 a chicos que asisten a 5 escuelas ubicadas en: Sauzalito (Chaco), 

Mencue y Naupa Huen (Río Negro), la escuela Nº 48 y Antonio Pini (Pcia de Buenos Aires). 

Además el armado de la mochila fue pensado como un gesto de navidad para la familia 

marianista. EL sábado fue un día de fiesta. Iban llegando familias a dejar sus mochilas a la mesa 

que correspondía a cada escuela, le ponían la tarjetita con el nombre del niño/a y, dejaban 

mensajes y deseos en el pesebre navideño (el cual se va a ofrendar en la misa de Nochebuena 

del colegio). El piso del patio tenía 5 banderas grandes, con la frase “manos a la mochi”, en las 

cuales las familias pintaban las manos con pintura, dejando su huella y nombre. Espero que este 

gesto navideño haga resonar el corazón de todas las familias que participaron y que sea 

multiplicador para los próximos años. También deseo que sea un gran 2019 para todos los 

chicos que reciban la “mochi” y para las familias que participaron. 

 

Lucia María Ferraro 

Familia marianista de Caballito 
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. verde: cumpleaños                                            . negritas: feriados 

. violeta: aniversarios de fallecimientos.                       . negro: informaciones varias 

. rojo: fiestas litúrgicas   . azul: celebraciones especiales 
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 1: María Madre de Dios; Mirta Mangas –pre Alianza Marial, Junín- 

 2 al 15: Misiones de verano 

 3: Álvaro Lapetra sm (1944) –Chile- 

 5: + Marcos Gordejuela sm (1961) –Argentina- 

 5:Patricia Cisneros-directivo Fátima- 

 7: + Moisés Fernández (1960) –Argentina- / + José Luis 

Fernández (1979) –Argentina- 

 8: Rubén Toti Garro –ICM, Junín- 

 10: + Venerable Adela de Batz de Trenquelléon (1828) Fundadora 

 11: Nilda Roda –Asistente comunidad sm Caballito- 

 14: Miguel de Martino –diácono, Caballito y Soldati- / Lucía 

Lapierre – directivo, NdJ- 

 17: + Florencio Fernandez sm (1985) 

 19: Inés Bou Abdo –CAE, G. Roca- / Jorge Toscano –ICM, 

Buenos Aires- 

 19 al 31: Encuentro de consagrados de la familia marianista en 

Córdoba 

 22: Beato Guillermo José Chaminade (1850), Fundador de la 

Familia  

 21: Mercedes Laplacette –ICM, NdJ-; Vicente Alvarez  diácono, G. 

Roca- Marcelo Espósito –  directivo, Soldati- 

 23: Emiliano Colombo –Directivo, Soldati- 

 27: Capítulo Regional en Córdoba 

 31: Martín Romero –Directivo, Caballito- 
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 2: Presentación del Señor: aniversario de las primeras 

consagraciones en la Congregación de Burdeos 

 2 al 10: Encuentro de los responsables de los proyectos sociales 

de Cristo Resucitado en Córdoba 

 3: Patricia Molla- directivo, Junín- 

 6: + Florencio Murúa sm (2006) 

 7: Mónica Fernández de Espain –CoPaPas, G. Roca- 

 8: Diego Idone- directivo Fátima- 

 14 y 15: Encuentro de Directivos de la REM 

 17: Ana Rosa García –directivo, Junín- 

 17 al 24: Manuel Madueño predica retiros en Perú 

 19: Carlos Fontana –Colonia Córdoba- 

 20: Eliseo González sm –Argentina- 

 21: + Eufrasio Benito sm (1962) –Argentina- 

 22: + Eliseo Mata sm (1990) –Chile- 

 23: José Lara sm (1936) –Chile- 

 25: Matías Vaccareza –Directivo, NdJ- 

 26: Hugo Espain –CoPaPas, G. Roca- / Paola Alfaro - CAE, G. 

Roca- 

 26: Jesús Gómez sm (1941) –Chile- 

 28: Roberto Ferrari –directivo, NdJ- 

 


